



Mujeres gitanas e inmigrantes se forman para su integración laboral

Cáritas Huesca y CCOO han realizado cursos de Educación Infantil y trabajo doméstico

O. ISARRE

HUESCA.- Veintitrés mujeres con dificultades de integración laboral recibieron ayer los diplomas que las acreditan como poseedoras de los cursos de "Habilidades para el trabajo doméstico" o "Auxiliar de Educación Infantil". Ambos estaban organizados por CCOO, a través de Araforem (Fundación Aragonesa para la Formación y el Empleo), en colaboración con Cáritas Diocesana de Huesca, y suponen la primera colaboración entre ambas entidades en este sentido.

Pilar Polo, directora de la ONG católica, y María del Mar Trasmontán, representante del sindicato, fueron las encargadas de entregar los títulos a las asistentes, todas ellas menores de 30 años.

El primero de los cursos, "Habilidades para el trabajo doméstico", de 25 horas más prácticas, estaba dirigido a mujeres inmigrantes, en su gran mayoría del Magreb y del África subsahariana. El curso enseñaba a las asistentes conceptos de limpieza que difieren entre sus países de origen y España, tales como qué significan las etiquetas de los productos tóxicos o el uso correcto de electrodomésticos, por ejemplo.

En cambio, "Auxiliar de Educación Infantil" se dirigía a mujeres gitanas principalmente y a algunas inmigrantes, a las que capacitaba para trabajar en centros de niños. Este curso de 80 horas incluye además la realización de prácticas en centros de trabajo por un total de 60 horas. Dos de las diplomadas ya han realizado las prácticas. En cuanto a las demás, Esther Beltrán, miembro de Cáritas, ade-



Una participante en el curso recoge su diploma de manos de Beltrán, Trasmontán y Polo. VICTOR IBÁÑEZ

lantó que la asociación "mantiene contactos con guarderías de iglesias", que han mostrado "buena predisposición", y se está a la espera de "concretar" cuándo serán esas prácticas. De cara al futuro, Cáritas aspira a colaborar en un curso "de continuación" de este primero "al ver el compromiso" de las asistentes.

También Pilar Polo y María del Mar Trasmontán coincidían en su valoración "muy positiva" de los cursos. Y mientras la primera calificaba a ambos de "pasos muy importantes para la integración laboral" de colectivos discriminados, la segunda destacaba co-

mo las asistentes "aprovechan al máximo cualquier apoyo que se les dé, como estos cursos", así como "sus ganas de integrarse y superarse". Convinieron también en resaltar las ganas de volver a "colaborar" en iniciativas como éstas.

Al finalizar el acto de entrega, Lorena Hernández y Miriam Giménez, del curso "Auxiliar de Educación Infantil", comentaron que habían aprendido a tratar a los niños "sin reñirles y con paciencia", mediante el "refuerzo positivo", consistente en "aplaudirle cuando lo hace bien e ignorarle cuando lo hace mal, en lugar

de reñirle, porque es más beneficioso". Ambas declararon querer dedicarse al cuidado de niños, algo que no tenían pensado antes de comenzar el curso.

Por su parte, la marroquí Fátima Zohar Chakir, de "Habilidades para el trabajo doméstico", aprendió "a leer el etiquetado de los productos tóxicos y a usar correctamente electrodomésticos como la lavadora, sabiendo qué productos se deben utilizar". Zohar también resaltó el ambiente de "compañerismo" (que se constataba en los aplausos cuando una alumna recogía el diploma) y elogió la labor de la profesora.